
CONSEJO TERRITORIAL  
DEL DISTRITO DE CHAMARTIN 

 
 

FECHA: jueves 04 junio 2009, a las 19:30 horas 

LUGAR: Salón de Actos de la Junta Municipal del Distrito de Chamartín, 
calle Príncipe de Vergara, 142                                                        

MEDIOS EMPLEADOS 

PARA LA 

CONVOCATORIA: 

Tablón de Anuncios, Página Web ‘Madrid Participa’, E-mail 

TIPO DE SESION: Extraordinario 

PRESIDENTE: Concejal Presidente Luis Miguel Boto Martínez 

SECRETARIO: Jesús Grao del Pueyo 

 
ASISTENTES: 

 
VOCALES VECINOS: 

Grupo político PP Olga Calatrava Lesmes 
Lidia Curto Pablos 
Emilio García Grande 
Nicolás Villagra Vera 

Grupo político PSOE Natalia Cera Brea 

 
 
ASOCIACIONES VECINALES: 

Asociaciones de Vecinos Pedro Callado Sáez Asociación de Vecinos Calle Chile-
Chamartín                                                                                                            
representado/a por Lucio San Pedro Ruiz                                                                                
Antonio González Castillo A.V. Hispanoamérica                                                                                                                                   
Emilio Messeguer Endériz A.V. Valle Inclán de 
Prosperidad                                                                                                                      

 
 
ENTIDADES: 

Casas Regionales María Pilar Castel Cuesta Casa de Aragón                                                                                                                     
Francisco Ramírez Caballero Casa de Córdoba                                                                                                                                       

Culturales Guillermo Moreno Jaureguizar A.C. Orquesta 
Sinfónica Chamartín                                                                                                                     

Empresarios y 
Profesionales 

José Luis Cortés Cerezo López de Hoyos Asociación 
de Empresarios                                                                                                              

 
 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

Luis Baos Cañas 
Mª Eugenia Cabezas Aranguez 
Francisco García Tormo 
Mª Ofelia Poza Melero 

 
 
REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 



REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 

  

 
 
INVITADOS: 

  

 
NO ASISTEN: 

Grupo político PP Ana Romero Barrenechea 

Grupo político PSOE Teófilo Vidal de la Parte                                                                                                                  

Grupo político IU Julián Sánchez Urrea                                                                                                                                                       

Asociaciones de Vecinos Vicente Cristóbal Lorenzo A.Fam. San Cristóbal Barrio 
Castilla                                                                                                                  

Asociaciones de Vecinos Fuencisla Martín Herranz A.V. Cruz del Rayo                                                                                                                                    

Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Ana de los Reyes Medina AMPA CEIP Padre Poveda                                              

Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Almudena Montero Villafranca AMPA Colegio Paraíso 
Sagrados Corazones                                                             

Mayores, Jubilados y 
Pensionistas 

Alberto Badaya Quintero Asociación San Antonio Mª 
Claret - 3ª Edad                                                                                                        

Consumidores y Usuarios Agustina Laguna Trujillo Informacu 2000 (As. para 
Inform. y Orient. Consum. y Usuar.)                                                                                          

Mesa del Diálogo y 
Convivencia 

Myriam Isabel González Navarro                                                                                                                                                       

Invitados Juan Francisco Acosta Bernaldo de Quirós                                         

Invitados María Jesús Ramos Arriaga                                                                                                             

 
RESUMEN DE TEMAS: 

Punto: 1.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria anterior. 
Propuesta: Aprobación del Acta de la sesión anterior. 
Acuerdo: Los asistentes aprueban el acta por unanimidad. 
Votación: Aprobado por unanimidad 
 

Punto: 2.- Dar cuenta de los ceses de los Vocales Asociativos y Vecinos a título 
individual por el transcurso de los cuatro años desde que fueron nombrados, y una 
vez finalizado el proceso electoral. 
Tema tratado: El Secretario del Consejo da lectura del Decreto dictado el día 18 de 
mayo de 2009 por el Concejal-Presidente del Distrito de Chamartín en virtud del 
cual se cesa a los Vocales Asociativos y Vecinos a título individual que formaban 
parte del Consejo Territorial.  
 
 
 
 

Punto: 3.- Dar cuenta de los nuevos nombramientos de Vocales Asociativos y 
Vecinos. 
Tema tratado: El Secretario del Consejo da lectura del Decreto dictado el día 18 de 
mayo de 2009 por el Concejal-Presidente del Distrito de Chamartín en virtud del 
cual se nombra a los nuevos Vocales Asociativos resultantes del proceso electoral 
y a los nuevos Vecinos a título individual. 
 



RESUMEN DE TEMAS: 

 

Punto: 4.- Declarar que el Consejo Territorial ha quedado renovado. 
Tema tratado: El Concejal-Presidente declara renovado el Consejo Territorial. 
 
 

Punto: 5.- Elección de los cargos del Consejo: Vicepresidente, Portavoz y suplente. 
Tema tratado: Sometidas a votación las distintas candidaturas presentadas para los 
cargos electos indicados, se elige como Vicepresidente a don José Luis Cortés 
Cerezo (Asociación de Empresarios López de Hoyos), Portavoz a don Guillermo 
Moreno Jaureguízar (Asociación Cultural Orquesta Sinfónica Chamartín) y suplente 
a don Emilio Messeguer Endériz (Asociación de Vecinos Valle-Inclán de 
Prosperidad). 
 
 
 
 

Punto: 6.- Composición de las Comisiones Permanentes. 
Tema tratado: El Concejal-Presidente da cuenta de las Comisiones Permanentes 
actualmente existentes dentro del Consejo Territorial, solicitando a los nuevos 
miembros que comuniquen en el plazo de una semana a cual o cuales de ellas 
desean formar parte. 
 
 

Punto: 7.- Calendario de sesiones del Pleno del Consejo. 
Tema tratado: El Concejal-Presidente informa que las sesiones del Pleno del 
Consejo tienen una periodicidad trimestral, disponiendo que las reuniones se 
celebren el primer lunes de cada trimestre. 
 
 

Punto: 8.- Calendario de sesiones de las Comisiones Permanentes. 
Tema tratado: El Concejal-Presidente informa que las Comisiones Permanentes se 
reunirán un mes antes de que se celebre la sesión plenaria del Consejo Territorial, 
acordándose que el lunes lo sea la de Urbanismo, Consumo, Medio Ambiente, 
Movilidad y Transportes, el martes la de Agenda 21, el miércoles la de Educación, 
Cultura, Juventud y Deportes, y el jueves la de Empleo, Salud y Servicios Sociales. 
No obstante, la primera sesión de las Comisiones se anticipará al mes de junio o 
julio para no coincidir con el mes de agosto. 
 
 

Punto: 9.- Creación del Grupo de Trabajo para elaborar la propuesta de actuación 
en relación con el Presupuesto. 
Tema tratado: El Concejal-Presidente expone la importancia de este Grupo de 
Trabajo y anima a los presentes a participar en sus debates, señalando que 
deberán comunicar su intención de formar parte del mismo en el plazo de una 
semana, al tiempo que designa como coordinador a don Emilio García. 
 
 

Punto: 10.- Debate sobre el estado del Distrito. 
Tema tratado: Se concede la palabra, en primer lugar, a doña María Ofelia Poza, la 
cual hace referencia  a los controles policiales que se realizan junto al Colegio 
Padre Claret, a la suciedad y abandono de  los parques, a problemas de remates 



RESUMEN DE TEMAS: 

de las aceras y pavimentos, y al aspecto deteriorado de la fachada del edificio 
Torres Blancas. 
 
Don Francisco García denuncia el aparcamiento en doble fila que se produce en el 
entorno de la plaza del Perú como consecuencia del funcionamiento de los 
restaurantes de la zona. 
 
Don Antonio González hace uso de la palabra para referirse a diversas cuestiones: 
problema de tráfico en la confluencia de la avenida de Alberto Alcocer con la calle 
Víctor Andrés Belaúnde, mal estado y falta de recogida de los contenedores de 
papel existentes en las calles Potosí y Bolivia, solicitud de cambio del nombre de la 
calle Caídos de la División Azul, problemas con el sistema de riego de las 
jardineras existentes en la medianera de la calle Potosí, escasez de plazas verdes 
para residentes en la calle Puerto Rico, proliferación de terrazas ilegales y 
suciedad de las mismas, falta de arreglo y ajardinamiento de la acera existente 
frente a las instalaciones de la Guardia Civil y la doble fila en  la calle Víctor 
Andrés Belaúnde. 
 
Don Lucio San Pedro expresa sus dudas sobre la operatividad del Consejo por la 
falta de competencia y por la dependencia existente respecto de los servicios 
centrales, alude a la remodelación viaria inadecuada, a los problemas de 
encharcamiento de agua en los pasos de peatones de la plaza de la República 
Dominicana, a la constante saturación de los contenedores de papel, a la petición 
de pasos de peatones, al aparcamiento en batería de la calle Víctor de la Serna, al 
bloqueo de los autobuses, al problema del botellón y al cierre de los parques. 
 
Don Emilio Messeguer propone la designación de un parque del Distrito próxima a 
la calle Ramos Carrión con el nombre de Mario Benedetti, recientemente fallecido, 
también propone crear un Grupo de Trabajo sobre Seguridad Integral desde un 
punto de vista transversal, alude a diversos problemas en los parques infantiles y 
zonas verdes, solicita que se adopten medidas en el Parque de Berlín para evitar 
que lo mayores pasen tanto calor cuando hacen ejercicio en las instalaciones 
existentes, y realiza una defensa de los espacios para la participación ciudadana y 
de la necesidad de que una parte de los presupuestos se priorice por los 
ciudadanos. 
 
Doña Natalia Cera da la bienvenida a los nuevos miembros de Consejo Territorial, 
agradeciendo el trabajo de los anteriores, manifiesta que este foro no es 
propiamente el de los grupos políticos, sino el de los vecinos, critica el  modelo de 
participación ciudadana vigente y alude al carácter dual del Distrito que se 
manifiesta en una diferencia evidente en cuanto a limpieza y cuidado de sus 
calles, parques, dotaciones e instalaciones entre unos barrios y otros. 
 
Don Emilio García se presenta a los asistentes, destacando el papel que 
desempeñan los vecinos en el Consejo y la importancia histórica del modelo de 
participación ciudadana actual gracias al impulso vivido en estos últimos años. 
 
Finalizadas las intervenciones de los Vocales, toma la palabra don Luis Miguel Boto 
para dar respuesta a algunas de las cuestiones aludidas durante el debate. Así, 
dirigiéndose a doña María Ofelia, apunta a la falta de civismo de muchos 
ciudadanos como origen de los problemas denunciados en los parques; en cuanto 
a la segunda fila, reconoce su existencia aunque estima que existen otros puntos 
más problemáticos como los colegios, destacando el papel de la Policía Municipal 
en esta materia; sobre lo manifestado por don Antonio González, opone la validez 
de los informes evacuados por los servicios municipales competentes, aunque se 
discrepe de ellos, al tiempo que responde a distintas cuestiones puntualmente 
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citadas por aquél; sobre la intervención de don Lucio San Pedro, el Concejal-
Presidente expresa la necesidad de ser operativo y niega que el Distrito adolezca 
de graves deficiencias o que se lleve la contraria sistemáticamente a los vecinos; 
en cuanto a lo manifestado por don Emilio Messeguer, informa de los trámites a 
seguir para impulsar la propuesta de atribución del nombre Mario Benedetti al 
parque aludido, responde a las cuestiones formuladas sobre violencia doméstica, 
rechaza un posible cubrimiento de la zona de ejercicio para mayores del Parque de 
Berlín, manifiesta que los vecinos ya están participando actualmente en la 
elaboración de los presupuestos como fruto de un acuerdo suscrito con la FRAVM y 
concluye afirmando que tiene un conocimiento objetivo de las necesidades 
vecinales, adoptando las decisiones que considera que benefician a la mayoría; 
sobre lo dicho por doña Natalia Cera, estima que el modelo actual de participación 
ciudadana es el adecuado y rechaza las críticas sobre la falta de mantenimiento de 
los parques. Finaliza su intervención manifestando que la situación actual del 
Distrito es buena, aunque aún queda mucho por hacer. 
 
Acto seguido el Portavoz electo del Consejo Territorial da lectura del escrito 
presentado para esta ocasión por doña Ana de los Reyes Medina. 
 
En el turno de réplica doña María Ofelia insiste en las deficiencias denunciadas 
inicialmente sobre el estado de abandono y suciedad de los parques, pidiendo que 
se tomen en serio. Doña María Eugenia Cabeza solicita información sobre los 
asuntos que se debaten en las Comisiones y denuncia el problema de los 
indigentes en la calle Pradillo y la falta de publicidad sobre la existencia y 
funcionamiento de este Consejo. Don Antonio González discrepa de la valoración 
de don Emilio García sobre el modelo actual de participación vecinal y reprocha la 
falta de respuesta y la ineficacia frente a las propuestas vecinales, desautorizando 
a los técnicos municipales presuntamente expertos e insistiendo en las denuncias 
inicialmente formuladas. Don José Luis Cortés alaba la actuación realizada por la 
Policía Municipal contra el acoso que sufrían los comerciantes de la zona de López 
de Hoyos por parte de pequeños delincuentes. Don Lucio San Pedro muestra 
también su desacuerdo con lo manifestado por don Emilio García, estima que se 
ha producido una pérdida en la calidad de vida de los vecinos del Distrito y solicita 
que se les escuche. Don Emilio Messeguer pide mayor capacidad de decisión para 
los distritos, insiste en el asunto del cubrimiento de la zona de ejercicio para 
mayores del Parque de Berlín, expone las quejas recibidas por el aprovechamiento 
comercial excesivo de la plaza de Prosperidad mediante la instalación de continuas 
ferias, alude a las deficiencias del intercambiador de transportes de la avenida de 
América, pide que se constituya un grupo de trabajo sobre prevención y  que se 
tengan en cuenta otras sensibilidades. Doña Natalia Cera reitera su crítica sobre el 
modelo participativo actual por su falta de agilidad, alabando el anteriormente 
existente, pide presupuestos más participativos y agradece la participación de los 
vecinos. Don Emilio García acepta las críticas y opiniones discrepantes, 
considerándolas una parte más del modelo actual de participación, reitera el 
carácter abierto y participativo del Consejo y cree que estamos en el camino 
correcto. 
 
Para finalizar el debate, toma la palabra el Concejal-Presidente dando respuesta a 
algunas de las cuestiones nuevamente aludidas en el turno de réplica. Así, se 
refiere al estado de los parques y a la falta de civismo de algunos usuarios y 
dueños de perros, informa de la multitud de actuaciones llevadas a cabo para 
intentar resolver el problema de los indigentes, rechaza las críticas infundadas a 
los informes técnicos municipales, afirma que la recogida de los contenedores de 
papel se realiza diariamente y niega la pérdida de calidad de vida en el Distrito, 
expresa que le gustaría disponer de más competencias y alaba la afluencia de 
personas generada por las actividades feriales en la plaza de Prosperidad, para 
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finalizar ratificando su confianza al modelo actual de participación. 
 
 
 

Punto: 11.- Ruegos y preguntas. 
Tema tratado: No se formulan. 
 

 
 
 
 


